

Boletín de Información Agraria y Pesquera de Estados Unidos y Canadá

Consejería de Agricultura, Pesca y Alimentación
Embajada de España en Washington, D.C.

FDA MANDA INSPECTORES A OTROS PAÍSES



CONTENIDO:

FDA manda inspectores a otros países 1

USDA proporciona 77 millones de dólares para reparar los daños causados por las inundaciones y sequías 2

Tras varios problemas y para proteger mejor a los consumidores dentro del país, la Agencia de Alimentos y Medicamentos de EEUU (FDA, según sus siglas en inglés) ha decidido mandar personal propio a otros países para trabajar directamente con los importadores y las oficinas reguladoras extranjeras. De esta manera se pretende aumentar la protección frente a alimentos de origen animal contaminados, medicamentos falsos, juguetes que puedan contener pintura con plomo y productos lácteos contaminados con melamina.

El 18 de noviembre FDA abrió su primera oficina en el exterior en China. La elección de China se explica por su papel creciente como exportador de alimentos y medicamentos a EEUU y debido a su implicación en varios casos graves relacionados con la seguridad alimentaria.

FDA tendrá inicialmente al menos 8 empleados americanos, además del personal contratado chino, en 3 oficinas (una en Shangai, otra en Beijing y otra en Guangzhou) para certificar los productos que se vayan a exportar a EEUU. Se permitirá un tercer tipo de certificadores, bien laboratorios comerciales privados o agencias gubernamentales chinas, que

trabajarán bajo la supervisión de FDA.

Aunque desde la FDA se ha dicho que esta iniciativa no está dirigida a un solo país, varios de los escándalos recientes se han originado en China, donde la aplicación de la normativa alimentaria y de medicamentos inexistente en muchos casos. El responsable de la agencia china que supervisa el control de calidad, la inspección y la cuarentena, Li Changjian, dimitió en septiembre tras descubrirse que empresas lácteas que estaban produciendo leche contaminada, habían sido exceptuadas de la inspección. El año pasado, el ex-responsable de la Agencia de Alimentos y Medicamentos de China fue ejecutado por aceptar sobornos por aprobar medicamentos letales.

Durante años, se ha añadido glicerina falsa fabricada en China a un jarabe para la tos comercializado en Panamá que fue responsable de la muerte de cientos de personas. El año pasado, se culpó al gluten de trigo fabricado en China de la muerte de cientos de mascotas en EEUU.

Recientemente, los productos lácteos contaminados con melamina han sido responsables

VISITE NUESTRO SITIO
WEB EN
WWW.MAPAUSA.ORG

FDA (viene de pág. 1)

de la muerte de al menos cuatro bebés chinos e intoxicados a cientos, provocando la prohibición o retirada de los productos lácteos procedentes de China en 16 países. La semana pasada, FDA ordenó que todos los productos procedentes de China que tengan la leche como ingrediente sean retenidas en los puertos de EEUU, a menos que los importadores certifiquen que están libres de melamina.

El año pasado el valor de los productos importados a EEUU ascendió a 3 billones de dólares, este montante incluye el valor de los productos importados desde China que ascendió a 320.000 millones de dólares.

El objetivo de FDA con esta iniciativa es trabajar más estrechamente con las agencias reguladoras chinas para establecer estándares de calidad y concienciar a las compañías exportadoras chinas y a sus distribuidores.

Los expertos en la materia dan la bienvenida a esta iniciativa, pero dicen que durante un tiempo largo será sólo simbólica. Por una parte, dado que la Agencia de Alimentos y Medicamentos china no puede inspeccionarlo todo, FDA se va a encontrar con un gran reto por delante. Por otro lado, es prácticamente imposible encontrar todas las sustancias tóxicas potenciales en los productos alimentarios chinos. Se utilizan decenas de pesticidas y cada producto puede tener más de cien posibles sustancias tóxicas diferentes. Se dice también que FDA

no va a poder examinar los productos en el mercado interno chino, lo que según varios expertos sería necesario. Es muy difícil que FDA consiga autorización del Gobierno chino para hacer inspecciones de productos chinos en el mercado doméstico.

Al respecto, el Ministro de Salud chino, Chen Zhu ha declarado que cada país destinará funcionarios a Estados Unidos "en los mismos términos".

Fuente: Washington Post

Comentario de Conserjería de Agricultura, Medio Rural y Marino. Se trata de una iniciativa única en el seno de la FDA. Es la primera vez que la FDA se encarga de certificar directamente en un país tercero. En la actualidad el USDA- Departamento de Agricultura- tiene establecido un sistema en países terceros denominado "preclearance" por el cual inspectores y personal del USDA en todo el mundo inspeccionan certifican y analizan productos destinados a la exportación a Estados Unidos. El USDA controla la producción nacional y la importación de ovoproductos y carnes-excepto carne de caza y exótica-. La FDA que controla la importación del resto de los alimentos no tiene un sistema de preclearance como el USDA y es la primera vez que adopta un enfoque similar. En estos momentos las organizaciones de consumidores americanas quieren que la FDA aplique un sistema de certificación en Países terceros semejante al del USDA lo que supondría una carga administrativa y económica para los exportadores. Habrá que ver en un futuro si realmente la FDA va a aplicar esta nueva política para otros países.

USDA PROPORCIONA 77 MILLONES DE DOLARES PARA REPARAR LOS DAÑOS CAUSADOS POR LAS INUNDACIONES Y LAS SEQUIAS

El Secretario del Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA, según sus siglas en inglés), Ed Shafer, ha anunciado que los agricultores y ganaderos recibirán 77 millones de dólares procedentes de los fondos del Programa de Emergencia y Conservación para reparar los daños ocasionados por los desastres naturales en



Consejería de Agricultura,
Pesca y Alimentación
Embajada de España
Washington, D.C.

Ayuda USDA (viene de pág. 2)

las zonas agrícolas y ganaderas.

Los agricultores y ganaderos podrán usar este dinero para quitar escombros, restaurar vallas y reparar estructuras de conservación que hayan sido dañadas por inundaciones, tornados, huracanes, tormentas e incendios y para cumplir con las medidas de emergencia de conservación de agua tras periodos de sequía severa.

Shafer ha declarado que estos fondos permitirán a los agricultores y ganaderos reparar los daños causados a los sistemas de conservación por los huracanes Ike y Gustav, así como por las inundaciones ocurridas en el Medio Oeste en el año 2008. Shafer también ha dicho que USDA siempre ha trabajado mano a mano con los agricultores durante los desastres y que este compromiso se mantendrá durante las semanas o meses que dure la recuperación.

Para que las tierras sean elegibles, han de tener problemas nuevos de conservación ocasionados por los desastres, tales como:

- si no se tratan convenientemente, afectarán o pondrán en peligro las tierras
- afecta materialmente a la capacidad productiva de la tierra
- representa un daño inusual que, excepto por la erosión del viento, no es probable que se repita frecuentemente en la misma zona

PUBLICADO POR LA

**CONSEJERÍA DE AGRICULTURA,
PESCA Y ALIMENTACIÓN**

EMBAJADA DE ESPAÑA EN WASHINGTON, D.C.

2375 Pennsylvania Ave., NW

Washington, D.C. 20037

Teléfono: (1) 202-728 2339

Fax: (1) 202-728 2320

Correo electrónico:

info@mapausa.org

- sería tan costoso reparar el daño que la ayuda federal se necesita o se necesitará para que las tierras vuelvan a ser productivas

Se deben cumplir todas las condiciones mencionadas para que las tierras sean elegibles para recibir ayuda de estos fondos. Los problemas de conservación que existían antes del desastre en cuestión no serán elegibles para este tipo de asistencia. Los comités regionales de la Agencia de Servicio Agrícola, dependiente de USDA, serán quienes determinen qué tierras son elegibles para recibir esta ayuda, basándose en inspecciones in situ del daño, teniendo en cuenta el tipo y extensión del daño causado por los desastres naturales.

USDA ha publicado una lista en la que figuran los estados que recibirán esta ayuda y qué cantidad recibirá cada uno. Entre los estados que más dinero van a recibir se encuentran Indiana y Iowa, que recibirán 13 y 17,56 millones de dólares respectivamente, que se han visto muy afectados por las inundaciones ocurridas en el Medio Oeste. Por otro lado, Louisiana y Texas, que sufrieron el impacto de los huracanes Ike y Gustav, recibirán 16 y 13,73 millones de dólares respectivamente.

Una lista detallada de los condados y el desastre natural específico asociado se puede consultar en http://www.fsa.usda.gov/Internet/FSA_File/ecpcounties2.pdf.

También se puede consultar un mapa del país con una descripción visual y el tipo de desastre asociado en http://www.fsa.usda.gov/Internet/FSA_File/ecpmap2.pdf

Los fondos restantes del Programa de Emergencia y Conservación se repartirán según se vayan procesando las solicitudes adicionales. Para mayor información sobre las condiciones de elegibilidad así como de las solicitudes, los agricultores y ganaderos pueden consultar la siguiente dirección <http://disaster.fsa.usda.gov>

Fuente: USDA